

# Río Bueno celebra sus 248 años con vuelos populares, actividades deportivas y culturales

**CELEBRACIÓN.** El programa de verano incluye maratones rurales, rodeo, muestras culturales y encuentros de yoga, pensados para toda la comunidad. Estas iniciativas se prolongarán hasta los primeros días de marzo.

Ricardo Cifuentes  
 cronica@australosorno.cl

**L**a ciudad de Río Bueno, situada en la ribera sur del caudaloso Huemul o “el de más arriba” –nombre que dio origen a su denominación actual– celebra este mes 248 años desde su fundación. Su historia se remonta a la llegada de intrépidos españoles que buscaban expandir los dominios de sus reyes, avanzando hacia el sur a través de escaramuzas y enfrentamientos que se prolongaron durante años.

En este contexto, los misioneros intentaron convertir al catolicismo a los habitantes originarios, apoyando la colonización y facilitando la obtención de terrenos, donde se erigió el Fuerte San José de Alcudia, todavía en pie y reconocido hoy como uno de los principales símbolos turísticos de la zona.

#### SAN JOSÉ DE ALCUDIA

Se recuerda al cacique Juan Queipul, quien cedió los terrenos para la construcción del fuerte y los espacios interiores destinados a habitar, ocupados por misioneros y soldados españoles.

Según algunos escritores, esta historia comienza el 3 de enero de 1778, día de San José en el calendario español y el nombre de la fortificación, Alcudia, rinde homenaje a los duques del mismo nombre. Hoy, una plazaleta y una pequeña calle mantienen vivo el recuerdo del jefe mapuche en

**3**

días se desarrollará la Muestra Cultural Costumbrista en el Paperchase Club.

**248** años conmemora la comuna desde su fundación, poniendo en valor su historia y el Fuerte San José.

este territorio.

Actualmente, la ciudad y la comuna, con poco más de 33 mil habitantes, muestran un perfil de desarrollo, con calles congestionadas de vehículos, especialmente durante eventos en los que sus autoridades y el municipio destacan por su organización.

El turismo se ha consolidado como una herramienta de trabajo y superación para numerosos emprendedores, quienes cuentan con el respaldo del municipio a través de su Centro de Negocios y han creado espacios de atención para los visitantes, que siempre regresan.

La agricultura se mantiene como una de las principales actividades locales, apoyada por Indap, Prodesal y Pdti, cuyos profesionales asesoran a las comunidades de todos los sectores, desde el límite con La Unión hasta la cordillera de Los Andes.

El alcalde Luis Reyes Álvarez tiene un ritmo constante de trabajo y reuniones con autoridades



HAY ACTIVIDADES AL AIRE LIBRE, COMO YOGA, DURANTE ESTOS MESES.

regionales y nacionales para mejorar las condiciones de la comuna, que presenta una imagen agradable y notablemente renovada, reforzada en los últimos años por la avenida Costanera, nuevo atractivo turístico.

#### FESTEJO DE ANIVERSARIO

La Municipalidad dio a conocer el programa de actividades

que se desarrollará durante el verano y el aniversario de la comuna. Entre ellas, destacan los tradicionales vuelos populares los días 18 y 19 en el aeródromo Los Maitenes, sector del Cruce Los Tambores.

El 16 de enero se realizará la corrida familiar nocturna en el estadio Edmundo Larre, y del 16 al 18 se inaugurarán el Nacional de voleibol U-14 varones en

el gimnasio de la escuela Río Bueno.

En el ámbito rural, se llevarán a cabo maratones de 5, 10 y 21 kilómetros en las llamadas Semanas Rurales, que recorren Mantillhue, Crucero, Boquial, Carimallín, Collico, Trehuaco, Guzmán, Trapi, Santa Isabel, Futahuante, Vivanco, Ponhuipa y Nueva Esperanza. Además, el 28 de fe-

brero tendrá lugar el Trial Peumayen en Rucatayo Alto.

Del 23 al 25 de enero se efectuará la Muestra Cultural Costumbrista en el recinto del Paperchase Club, y la Semana Oficial se desarrollará del 29 de enero al 1 de febrero en el mismo lugar. El Rodeo Oficial está previsto para el 31 de enero y 1 de febrero, mientras que la ceremonia central de aniversario se trasladará a la plaza intercultural Juan Queipul. Este completo programa se extenderá hasta los primeros días de marzo.

#### YOGA

El sábado 10 se realizó la segunda versión del Campeonato de Fútbol 7 Olímpia de Río Bueno, junto con un masivo encuentro de yoga en la plaza de Armas, organizado por instructores contactados por el municipio. Damas, varones y niños compartieron más de una hora en el césped, practicando distintos niveles de la disciplina, según indicó la instructora Pilar Cárdenas.

Cárdenas señaló que no fue sorpresa la gran cantidad de participantes, que llegaron incluso antes de las 19 horas, y destacó la motivación de todos. Agregó que espera aumentar la convocatoria en próximos encuentros.

La rio Buenina regresó desde Temuco, donde vivió 15 años, y busca divulgar sus conocimientos en esta disciplina que beneficia la salud, con la meta de dictar clases y talleres masivos en la comuna. CG